

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION 24 N

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODOS DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos de correo á la
Administracion, calle del Rubio, núm. 93 que
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.—NUM. 2,150 DE LA MAÑANA

MADRID, SABADO 23 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION,

La Gaceta de ayer publicó la ley de abo-
licion de la reforma constitucional, apro-
bada por las Cortes y sancionada por la
corona.

Por el ministerio de Estado se publica-
ron ayer en el periódico oficial los reales
decretos anunciados por LA CORRESPON-
DENCIA, relevando á D. Eduardo San-
cho del cargo de enviado extraordinario
y ministro plenipotenciario cerca de la
Sublime Puerta, quedando S. M. satis-
fecha del celo é inteligencia con que lo
ha desempeñado, y reservándose uti-
zar oportunamente sus servicios.

Nombrando enviado extraordinario y
ministro plenipotenciario cerca de la su-
blime Puerta á D. Juan Antonio Rascon,
que hoy tiene igual carácter en Francfort;
nombrando enviado extraordinario y mi-
nistro plenipotenciario en Francfort, y
cerca de S. S. AA. RR el gran duque de
Hesse y en el Rhin, y el elector de Hesse;
y de S. A. el príncipe soberano de Nassau,
á D. Tomás de Ligués y Bardaji, marqués
de Alhama; relevando á D. Vicente Gu-
tierrez de Terán del cargo de ministro re-
sidente cerca de S. M. el rey de Hannover;
y nombrando cónsul general en Hambur-
go á D. Omilío Olloqui, encargado de Ne-
gocios en dicha ciudad libre y en el reino
de Hannover.

Los documentos de la Deuda pública,
que han ingresado en la Direccion con
anterioridad al año de 1850, y cuya que-
ma habrá de verificarse, segun lo acor-
dado por la Junta el día 28 del corriente,
son 1.098, y su importe 17.678.491 rea-
les 63 céntos.

La Deuda flotante del Tesoro importaba
en 1.º de marzo último 1.730.885.560 rea-
les 95 céntos: ha tenido hasta 1.º de abril
un aumento de 33.069.344,43, y una dis-
minucion de 118.259.039,90. Importaba,
pues, dicha Deuda en 1.º de abril actual
1.667.663.871,48. No ha habido negocia-
cion de la Deuda flotante en el mes de
marzo último.

Desde hoy quedará abierta la espe-
dicion extraordinaria del parte diario en-
tre esta corte y Aranjuez durante la per-
manencia de S. S. MM. en aquel real Sitio,
partiendo de esta administracion á las
diez de la mañana, y regresando á las
cinco y treinta minutos de la tarde. La
correspondencia para el espresado real
Sitio que se dirija por la citada espe-
dicion, deberá depositarse en los buzones
de la central hasta las nueve y cuarenta
y cinco minutos de la mañana.

Anteayer ha llovido en las provincias de
Alicante, Badajoz, Coruña, Guadalajara,
Jaen, Madrid y Pamplona.

Acerca de lo que han asegurado varios
periódicos sobre nuestros tratados con la
República argentina, dice *La Razon espa-
ñola* que el Sr. Albistur no está casado
con una hija de dicha República, y que,
segun sus noticias, no trata dicho señor
de rehuir en modo alguno la responsa-
bilidad que pueda caberle en la cuestion.

No es cierto lo que dice *El Gobierno*, de
que un enemigo decidido, pero leal, de
la situacion, advirtiera espresamente al
gobierno de lo que iba á ocurrir en la
votacion de secretario en la Cámara po-
pular.

Parece que el ayuntamiento de Madrid
acordó anteayer por unanimidad que se
varie el nombre de la calle del Sordo, in-
mediata al Congreso de los Diputados,
llamándose en lo sucesivo de *Muñoz Tor-
rero*.

La adiccion al proyecto de ley de san-
cion penal contra delitos electorales pre-
sentada al Congreso por los Sres. Lasala,
Lasso de la Vega, Ardanaz, Camacho,
García Miranda, Bernar y conde de Cam-
pomanes, dice: «El Congreso puede pri-
var temporalmente de derecho electoral
á todo un distrito ó seccion de él, cuando
la indole y repeticion de actos punibles
en la eleccion hayan producido por lo
ménos dos veces nulidad manifiesta y de-
clarada por el Congreso.»

Ha fallecido en esta corte la señora
doña María de la Concepcion Osorio, con-
desa de Torre-Novaes, esposa del dipu-
tado á Cortes de este título.

El Clamor público se felicita de la abo-
licion de la reforma constitucional, en la
cual, dice, se ha adelantado mucho, por-
que dentro de la Constitucion vigente
caben todas las reformas, todas las me-
joras á que aspiran los hombres del pro-
greso constitucional.

Un remitido publicado en el *Iris* elogia
la conducta del vicecónsul español en
Tampico, D. Ramon de Obregon en los
días que siguieron á la evacuacion de
aquella ciudad por las tropas francesas,
meses atras. Dicho señor distribuyó cuan-
tos auxilios estaban en su mano á los
emigrados y perseguidos, é influyó para
que D. Jesus Fernandez García y D. En-
rique Megía fueran los jefes disidentes
que tomasen el mando de Tampico, «sin
cuya circunstancia (se agrega) habria-
mos tenido que lamentar muchas des-
gracias.»

Nos escriben de Illescas, provincia de
Toledo, que el jueves 14 del actual hizo
su entrada de religiosa en el convento de
Franciscas de dicha villa la virtuosa y
simpática señorita doña María Antonia
Abilla García, de diez y siete años de
edad, y natural de un pueblo de la pro-
vincia de Burgos. Fue tanta la concu-
rrencia que á este acto acudió, que apenas
se podia penetrar en el templo ni atravesar
el tránsito que media desde la puerta
Regular á la iglesia.

El Clamor dice que las exposiciones de
los estudiantes sobre la ensenanza no han
sido protesta contra el uso que de su fa-
cultad hayan hecho los obispos, sino la
justa contestacion de los declamatorios
alardes de muchos que probablemente ni
sabian ni entendian lo que firmaban.

Pide *El Clamor* que no se rebajen, sino
que se supriman completamente los de-
rechos de timbre que pagan los periódicos.

La diputacion provincial de Madrid acordó
en su sesion de anteayer la terna para el
nombramiento de un consejero provincial
en la forma siguiente: D. Cayetano
Manrique, por 12 votos; D. Isidro Agua-
do y Mora, por 20; y D. Telesforo Monte-
jo, por 13. El número total de votantes
fue de 20.

La Gaceta publicó ayer el lisonjerísimo
informe dado por la Academia de la His-
toria acerca de los estudios de cronologia
universal y que ha motivado la suscri-
cion de cien ejemplares por parte del mi-
nisterio de Fomento.

Hoy y el domingo á las diez continú-
ará en la tenencia de alcaldía del
Hospicio la declaracion de soldados por el
indicado distrito.

Se ha publicado ya la lista de la com-
pañia del circo del Príncipe Alfonso. En
esta lista figuran artistas cuyo mérito está
reconocido en los principales circos
de Europa; sin embargo, la empresa pro-
mete irlo aumentando con todos aque-
llos que por su mérito extraordinario crea
deber contratar, á medida que dichos ar-
tistas queden libres de los compromisos
que tienen contraidos en la actualidad,
dando por este medio toda la variedad po-
sible á las funciones.

El ejército dinamarqués, despues de la
toma de Duppel, se ha retirado á la isla de
Alsen.

Los periódicos franceses llegados ante-
anoche creen que la toma de Duppel por
los prusianos será el fin de la guerra en
Dinamarca. El telégrafo, sin embargo,
nos ha anunciado que las tropas de Pru-
sia se dirigen á Jutlandia para ocupar
todo este territorio y sitiár á Fredericia.
Si este movimiento no tiene por objeto
obligar á los dinamarqueses á evacuar la
isla de Alsen, que es la única parte de los
Ducados, no dominada todavía por los
alecidos, fácil es presentir que la cuestion
dinamarquesa tomará más serias propor-
ciones.

El señor ministro de la Gobernacion no
asistió anteayer noche á la secretaria, á
causa de haberse retirado del Congreso
algo indispuerto.

Dice ayer *El Diario Español*: «Parece que
siguen los conciliábulos de los que se
preparan á combatir este gabinete. Se de-
cía que anoche habian celebrado varios
diputados una reunion en casa del señor
Alonso Martinez, con objeto de acordar la
manera y forma que éste habia de em-
plear en el ataque que se dispone á dar
en su próximo discurso.»

Parece que han sido contratados para el
teatro de los Campos Eliseos los can-
tantes Mongini y Tamberlick, los cuales
por cada representacion en que tomen
parte, costarán á la empresa 2.500 francos
cada uno. La Barbot no ha querido aceptar
las proposiciones que se le han he-
cho, porque despues de terminar su con-
trato en Viena se propone descansar el
verano. El Sr. Barbieri ha pasado á Lón-
dres para tratar con la Paulina Lucea y
completar la compañía, que será de *primo
cartello*. El teatro de los Campos Eliseos se
llamará *Teatro de Rossini*. La empresa le
ha pedido permiso para unir su ilustre
nombre al nuevo coliseo, y espera la con-
testacion del inmortal maestro.

El día 14 de mayo próximo, vispera de
San Isidro, patron de Madrid, se sorteará
una loteria de grandes premios, siendo el
mayor de 3.000.000. El precio de los bi-
lletes, que parece se pondrán pronto á
la venta, es de 1.000 rs. cada uno.

Antes de ir á Lón-dres el representante
en la Conferencia europea de la Dieta ger-
mánica Mr. de Beust tendrá una entrevista
con el gran duque de Sajonia Coburgo-
Gotha, que ha deseado conferenciar con
él sobre la cuestion dinamarquesa. Mr. de
Beust llegará mañana á la capital de la
Gran Bretaña.

El gobierno inglés ha determinado opo-
nerse á que se trate la cuestion dinamar-
quesa en las Cámaras, mientras duren
las deliberaciones de la Conferencia euro-
pea.

El periódico *La Europa* de Francfort
propone la reunion de un Congreso euro-

peo que no decida nada sobre cuestiones
políticas, ocupándose tan solo de los intere-
ses materiales de Europa. Esta idea,
segun parece, ha encontrado buena acogi-
da en algunas cortes.

Escriben de Riotinto que acaba de tener
lugar otro hundimiento, que pudo
muy bien causar igual ó mayor número
de desgracias que las del memorable 23
de diciembre pasado. El sábado, á las
cinco de la tarde, se hundió el pozo nom-
brado *Prudente*, que hará unos dos años
fue construido, y que se temia esta ocu-
rencia por la poca seguridad que ofrecia
su construccion. La feliz casualidad de
estar diluviando en aquel momento,
hizo que los trabajadores lo abandonaran
para guarecerse en sitio más adecuado,
retrándose los cargadores; y la coinci-
dencia de ser sábado y guardarse la cos-
tumbre de que los barrenderos de tres la-
bores que estaban próximos al referido
pozo salieran al mediodía, sin volver al
trabajo, evitó envolvese á éstos en sus
ruinas.

Ha llegado á Barcelona una compañía
dramática italiana, á cuyo frente figura
la Sra. Cicili, artista muy notable de los
tsatros de Roma y Nápoles.

En el *Diario* de Tarragona se dice que
el nuevo *Letineo* del Sr. Monturiol está en
construccion, hallándose sus obras muy
adelantadas.

La inauguracion del trozo del ferro-car-
ril de Murcia á Archeda que se verificó
el 18, no fué oficial; por lo que no está
aun abierto al público.

Se trata de establecer cuanto ántes en
Barcelona, por cuenta de una Asociacion
de Beneficencia, una cocina económica,
la cual funcionará en un punto céntrico
de la misma, cuidando algunas religiosas
de la direccion de este servicio.

El Consistorio de los juegos florales ha
fijado el primer domingo de mayo para
que se celebre en Barcelona el acto de
adjudicar los premios á los autores de las
composiciones últimamente presentadas
que los merezcan á juicio del jurado.

En la casa de moneda de Barcelona pa-
rece que se está acuñando una gran can-
tidad de monedas de 40 rs.

El domingo último comenzó en los pue-
blos de la Peninsula la declaracion de
soldados del último sorteo.

La señora duquesa de Tarancon ha re-
galado á la Virgen de Somió un hermoso
traje y otros ricos objetos para el culto.

Anteayer, en el primer tren, ha salido
de Alicante para Valencia el batallon del
regimiento de Borbon, que durante algunos
meses ha dado la guarnicion de aque-
lla capital, siendo relevado por tres com-
pañias del de Burgos.

Los fuertes aluviones de estos días han
ocasionado grandes pérdidas en varios
pueblos de la Marina: los sembrados,
que eran la esperanza de los labradores,
han sido arrancados de raíz en varios
puntos por la violencia de las aguas: los
ríos se han desbordado, arrastrando pie-
dras de gran tamaño y destruyendo quan-
to hallaban á su paso: por último, en
Benidorm se han hundido diez y seis ca-
sas, y seis en Altea, á cuyos sensibles ac-
cidentes deben añadir aquellos vecinos
los gravísimos perjuicios que han sufrido
en las cosechas pendientes.

S. M. la Reina recibió anteayer tarde en
audiencia de despedida á las condesas de
Torrejón, Fuenrubia, Casa-Valencia, viuda
de Torrejón, de la Conquista y la de
Luna; á las marquesas de Castelar, de
Monteño y la de Valle Ameno; á la señora
del general Makenna; á los generales Gar-
rido, Maldonado y Reina, y á otras mu-
chas personas que tenian solicitada au-
diencia particular. Tambien estuvieron
en la real Cámara los Sres. Arrazola,
marqués del Duero y de Molins, y el con-
de de los Llanos Sr. Salamanca.

Segun noticias que nos han facilitado
personas de entero crédito, las medidas
que van á adoptarse sobre el canal de Is-
abel II no se refieren á la administracion
particular del mismo, que desempeñan
pura, entendida y asiduamente los in-
dividuos que componen el Consejo de ad-
ministracion, sino á allegar más recur-
sos para que se lleven á perfecto y com-
pleto término las obras.

Ha sido nombrado vocal de la Junta de
Instruccion pública provincial de Zarago-
za D. Félix Cantin, consejero provincial.

Se ha solicitado privilegio en favor de
un nuevo procedimiento para el perfec-
cionamiento en la conservacion del esta-
ñamiento de los espejos.

Una multitud de desgracias han con-
tribuido á dejar estos días casi en cuadro
los cátedras del Instituto de San Isidro,
habiendo catadráticos supernumerarios
que están encargados de tres asignatu-
ras. Ademas del fallecimiento del Sr. Car-
ballo, hay que lamentar la muerte de un
hijo del Sr. Solís, y del padre del Sr. Ro-
driguez. Los Sres. Riquelme y Aparici
están enfermos y otro señor catadrático
con licencia. Es de advertir que los pro-
fesores de número son nueve.

Parece que se ha solicitado un impor-
tante privilegio sumamente ventajoso
para la agricultura, pues consiste en un
sistema para constituir abonos abundan-
tes y económicos en principios azoados.

Ha sido nombrado ayudante de campo
del general Pavia, comandante general
de Aranjuez, el capitán auxiliar que era
de la Direccion de infantería D. Angel
Gamarra.

Se ha concedido licencia, por enfermo,
para pasar á Teruel, al mariscal de cam-
po Sr. Osset. Tambien se ha concedido
igual licencia para Granada, al brigadier
Sr. Bessieres, gobernador militar de
Lérida.

Ha sido nombrado ayudante del duque
de la Torre, el teniente coronel D. Ma-
nuel Serrano; y ayudante del nuevo ca-
pitán general de las provincias Vascon-
gadas el primer comandante D. José
Aizparua.

El comité progresista ha dictado algu-
nas reglas para que el acumulamiento
de los hombres de sus opiniones en la
procesion cívica del Dos de Mayo no pro-
duzca desórdenes ni embarazo. Asi, pue-
la, la mayoría de los progresistas se reu-
nirán en la iglesia de San Isidro, y desde
allí irán unidos á la procesion hasta el
Campo de la Lealtad.

La suscricion abierta entre los progre-
sistas de Madrid, aparte de la cantidad
con que cada uno de ellos debe pagar su
cubierto en el banquete del 3 de mayo,
tiene por objeto satisfacer los gastos que
hagan los comisionados de los comités
provinciales, invitados á tomar parte en
la fiesta cívica.

Ha pasado á informe del director gene-
ral de Sanidad militar una instancia de
D. Carlos Strilauk, miembro de la Socie-
dad de Historia natural de Dresde, á la
que acompaña la muestra de una sustancia
alimenticia llamada polvo de Nour-
toak, de la que, segun el esponente, bastan
dos cucharadas para mantener perfec-
tamente una persona durante un día
entero.

Anteayer se reunieron varios dipu-
tados en casa del Sr. Alonso Martinez,
se daba importancia política á esta reu-
nion, y se decía que tenia por objeto po-
nerse de acuerdo sobre la cuestion pen-
diente en el Congreso; pero se asegu-
ró por los que asistieron á la reunion,
que solo concurrirían á esta los dipu-
tados castellanos amigos del Sr. Alonso
Martinez, y para ocuparse de un asunto
pendiente en el ministerio de Fomento.

El Sr. Olózaga debe salir próximamente
para Paris. Sus adversarios dicen que
es con un fin político; pero sus amigos
recuerdan que el Sr. Olózaga lleva á Pa-
ris un objeto puramente de familia, de la
que es amatísimo.

De la Agencia Peninsular recibimos ayer
los siguientes DESPACHOS TELEGRA-
FICOS:

Turin, 21.
El príncipe Humberto, hijo mayor
del rey Víctor Manuel, saldrá para
Paris el día 9 de mayo próximo. Su
permanencia en la corte de las Tulle-
rias será de diez días, y el príncipe,
antes de volver á Italia, visitará Lón-
dres y Bruselas.

Constantinopla, 18.
El gobierno francés ha aprobado la
conducta de su embajador, el cual ha
tomado bajo su proteccion al polaco
Coczanski, despues de su evasion de la
embajada de Rusia.

Coczanski sale hoy para Francia, á
bordo del vapor «Hermirs» de las Men-
sajerías Imperiales.

Paris, 22.
La embajada del Japon será reci-
bida por el emperador en audiencia so-
lemne el día 30 del presente mes. Los
periódicos de Marsella dicen que di-
cha embajada tiene que ir á Madrid
para entregar cartas á la Reina Isa-
bel.

Hoy, el emperador Napoleon pasará
una gran revista á la Guardia na-
cional.

Garibaldi continúa resuelto á volver
inmediatamente á Caprera.

Mr. de Beust, representante de la
Dieta, debe llegar hoy á Lón-dres.

Se ha planteado ya en la primera
sesion de la Conferencia la cuestion
del armisticio.

Decididamente asistirán al convite pro-
gresista del 3 de mayo los Sres. Prim
y Madoz, y todos ó casi todos los senadores
progresistas de quienes se ha dicho que
no concurrirán á la comida.

El Sr. Sanchez Silva ha demandado de
injuria y calumnia á *La Esperanza* por el
artículo que sobre la cuestion de ineros
de las provincias Vascongadas publicó
este periódico el 18 del actual. Ayer ha
debido celebrarse el juicio de concilia-
cion.

Nos escriben de Orense que no es cierto
que el consejero provincial D. Segundo
Perez sea contratista de obras públicas.

El 27 termina el plazo para las recla-
maciones de los propietarios interesados
en el proyecto que se va á declarar de uti-

lidad pública acerca de la reforma de las
calles del Arco de Santa María, Libertad
y Saucó. Segun este proyecto, parece
que se trata de prolongar la calle del Ar-
co de Santa María hasta el paseo de Reco-
letos, y abrir una nueva calle á través del
edificio que hoy ocupa el cuartel del Sol-
dado, poniendo en comunicacion las ca-
lles de la Libertad y de Góngora y abrien-
do una plazuela en el patio del indicado
cuartel que tanto afea aquel sitio.

El Clamor público lamenta que no se han
practicado gestiones para organizar
la formacion de un Liceo artístico-litera-
rio en Madrid, idea propuesta y ardorosamente
aceptada en la reunion que tuvo
lugar en casa del Sr. Asquerino para tra-
tar del Teatro Nacional.

Con el título de *El Propagador del siste-
ma métrico-decimal* acaba de publicarse
una obra de gran utilidad, declarada de
texto para la ensenanza.

El ministro de Marina en Italia ha pe-
dido á las Cámaras un crédito de siete
millones de francos para la construccion
de buques blindados.

El dictámen de la comision general de
presupuestos, redactado por el Sr. Retor-
tillo, es un trabajo nuevo y notable. Sin
haber dado el Sr. Retortillo á este traba-
jo todo el carácter de *rapport*, que suelen
tener los documentos de esta indole en
las Cámaras extranjeras, á causa sin du-
da del poco tiempo de que ha estado en
su mano disponer, es indudable que se
diferencia de los de la misma clase pre-
sentados en años anteriores; y sobre todo,
al tratar de las verdaderas aspiraciones
del Cuerpo electoral y de la necesidad de
desenvolver todos los ramos de la riqueza
pública, en los que el Estado tiene inter-
vencion, asienta hechos y teorías que es
conveniente que cada vez se hagan más
generales.

Ayer tarde á las tres se ha verificado en
la régia cámara la ceremonia de imponer
S. M. la Reina la banda de la Orden de
Damas Nobles de Maria Luisa á la señora
condesa de Crivelli, esposa del ministro
de Austria en esta corte, y á la señora
condesa de Fuenrubia.

Ayer tarde ha recibido S. M., acompa-
ñada de los jefes de su casa y del intro-
ductor de embajadores, Sr. Bazo, al nuncio
de Su Santidad y á los representantes
de Bélgica y de los Países Bajos, encar-
gados de poner en manos de S. M. la Rei-
na cartas de sus respetuosos soberanos.

La Agencia Havas nos remitió ayer á me-
diocdia el siguiente DESPACHO TELE-
GRAFICO:

Lón-dres, 21.
Gladstone ha sido interpelado para
que manifieste por qué ha aconsejado á
Garibaldi que saliese de Inglaterra. A
lo cual contestó diciendo: que esa deter-
minacion habia sido tomada por el du-
que de Sutherland y los numerosos ami-
gos de Garibaldi, que estaban inquie-
tos por el estado de su salud.

El rey de Prusia ha ido á Duppel pa-
ra felicitar al ejército.

El duque de Mecklemburgo, que sirve
en el ejército prusiano, ha determinado
concederse á sí mismo una condecoracion
de mérito militar creada por él. Esta
medida la ha tomado, segun dice el de-
creto de concesion, á instancia de los je-
fes y oficiales prusianos.

Una nueva artista, la señorita Paoli, se
presentó por primera vez ante el público
el mes pasado en el teatro de la Scala
en Milan. El público la aplaudió calurosa-
mente al principio; pero á medida que
adelantaba la representacion se iba en-
friando su entusiasmo. La jóven artista,
que conoció el mal éxito, cayó desmayada
en la escena. Cuando volvió en sí, estaba
loca.

Se halla en Madrid en uso de real li-
cencia el gobernador de la provincia de
Almería D. Eduardo de Capelastegui.

En la calle de las Navas de Tolosa, afue-
ras de la puerta de Fuencarral, se va á
abrir el domingo un gran establecimiento
con el título *La Pastora*, para la expendi-
cion diaria de leche de cabras pura, por
mayor, á cuyo fin el dueño del estable-
cimiento cuenta con todos los elementos
necesarios.

Se ha encargado del gobierno de la pro-
vincia de Vizcaya el administrador de
Rentas D. Leonardo de Ondoza, interin
se presenta el nuevo gobernador señor
marqués de los Ulagarés.

En el mes próximo pasado han sido
capturados por los inspectores, alcaldes,
Guardia civil y Guardia veterana de esta
corte, 1.076 individuos de ambos sexos,
por diferentes delitos.

Nos dicen de León que el señor mar-
qués de Zafra, rector del distrito universi-
tario de Oviedo está visitando los estable-
cimientos de instruccion pública de
aquella ciudad, en los que ya en años
anteriores habia promovido muy impor-
tantes mejoras. Otras se propone llevar á
cabo aquel celoso funcionario, contando
con la cooperacion de la autoridad supe-
rior de la provincia y corporaciones mu-

municipal y provincial. Están vencidas ya las principales dificultades para establecer un sistema de puentes muy necesaria en aquella capital.

La Guardia civil de la provincia de Valencia ha capturado durante el mes de marzo 58 delincuentes.

Tenemos entendido que el Sr. Alonso Martínez declarará en el Congreso que su conducta respecto al ministerio es completamente individual, y que sus palabras no son la inspiración de las fracciones que, con más ó menos fundamento, se juzgan hostiles al gabinete.

Ayer, á las nueve de la mañana, según noticias telegráficas, el estado de la temperatura era: En Bilbao, 19,0; en Santiago, 14,8; en Oporto, 14,0; en Lisboa, 13,8; en San Fernando (á las ocho), 13,0; en Sevilla, 16,2; en Tarifa, 15,3; en Granada, 14,0; en Alicante, 19,8; en Valencia, 17,8; en Palma, 18,6; en Barcelona, 16,0; en Zaragoza, 20,0; en Seria, 16,0; en Burgos, 14,6; en Valladolid, 15,7; en Salamanca, 13,0; en Madrid, 14,0, y en Albacete, 13,13.

Del 1.º al 7 de abril transitaron por el ferrocarril de Albacete á Cartagena 2.488 viajeros; los productos fueron 61.222 reales 3 céntos.

Del 8 al 14 circularon por la línea de Madrid á Zaragoza 12.217; por la de Madrid á Alicante 12.684, y por la red de Ciudad Real y Córdoba 2.440. Los productos de la primera línea fueron 306.716, 64; los de la segunda 1.265.409,69; y los de la tercera 116.031,48.

S. M. la Reina se ha dignado condecorar ayer á las dos de la tarde al general Calonge con la gran cruz de Carlos III.

El desgraciado carpintero que fué sacado anteaer de entre los escombros de la parte del edificio hundido en las afueras del portillo de San Bernardino, se llamaba Vicente García; era casado, con dos hijos y de 38 años de edad. Tenía casi completamente destruida la cabeza, especialmente por la parte anterior. Se nos ha manifestado que el Sr. Pozas, propietario del edificio donde ha tenido lugar esta desgracia, se muestra inclinado á hacer algo en favor de la viuda, bien señalándole una corta pensión, bien dándole una portería en alguna de las casas que está edificando.

La servidumbre que va con SS. MM. á la jornada de Aranjuez, se compone de las personas siguientes:

Camarera mayor, señora duquesa de Alba.

Aya de SS. AA. RR., señora marquesa de Novaliches.

Mayordomo mayor de S. M. la Reina, señor duque de Bailén.

Caballerizo mayor de S. M., señor conde de Balazote.

Patriarca de las Indias.

Mayordomo y caballerizo mayor de SS. AA. RR., señor marqués de Alcañices.

Primer ayudante de S. M. el Rey, señor general Lemery.

Secretario particular de S. M. la Reina, Sr. D. Miguel Tenorio.

Comandante general de alabarderos, duque de Ahumada.

Los gentiles-hombres del interior, señores marqueses de Balbuena, Artega, conde de Santiago y D. Isidro de Loza y Cruz.

El secretario de la mayordomía mayor, Sr. Mendoza.

Los médicos de cámara, señores marqueses de San Gregorio, Aguera, Castelló y Tagell.

Los ayudantes de campo de S. M. el Rey, generales Fitor, Alos, Echevarria; los ayudantes de ordenes, Sres. Magenis, Arreiza y Pita, y el secretario del cuarto militar del Rey, Sr. Campos.

Parece que los directores del banquete progresista que se ha de celebrar el día 3 de mayo, han solicitado y obtenido del ayuntamiento algunos fondos para colocarlos el día del banquete en el sitio donde ha de celebrarse.

El domingo 24, á las doce del día, se administrará gratis la vacuna en la casa de socorro de la calle de Silva, á los niños pobres del distrito á que dicha casa corresponde.

Están terminados los planos geológicos de las provincias de Logroño y Burgos, llevados á cabo por los empleados de la sección correspondiente de la Junta de Estadística.

Se va á levantar en Viena una estatua al célebre compositor Haydn, frente á la iglesia de la parroquia donde tenía su habitación.

Se va á hacer en Inglaterra una gran suscripción para comprar y regalar á Garibaldi una finca de mucho valor.

Los obsequios tributados á Garibaldi en la Gran Bretaña han dado nuevo aliento al partido de acción en Italia, que, según escriben, muestra deseos de acometer nuevas empresas.

El gobierno italiano ha celebrado un tratado postal con el de Francia. En uno de sus artículos se pacta el establecimiento de giro mutuo de letras, por valor á lo más de 200 francos. Esta determinación es grandemente útil á los dos países. También se va á celebrar entre las dos naciones un convenio telegráfico.

Un operario que estaba trabajando en el cuartel de San Gil ha salido ayer mañana muy mal parado por haberse cogido la mano derecha una de las máquinas de vapor que funcionan en la maestraza de artillería. Habiendo sido conducido á la casa de socorro del primer distrito, se le

hizo la primera cura, marchando luego por su pie, acompañado de un ordenanza de dicha casa, al Hospital de la Princesa.

A 1.925 ascienden las apelaciones electorales hechas ante la Audiencia de Valencia por las tres provincias que comprenden su territorio, de cuyos vecinos corresponden más de 1.000 á la de Alicante. En la de Valencia, donde hubo más de 3.000 reclamaciones sobre las listas de primera rectificación, no han ascendido las apelaciones de un 8 por 100, y la mayor parte de ellas fundadas en un punto de apreciación de la ley, á que ha dado lugar los nuevos períodos de pago de la contribución.

Ha sido conducido á su última morada un hijo de la condesa de Torrepando.

Hoy ha podido entregarse ya al despacho de los negocios el señor ministro de Marina.

Debiendo venir con frecuencia á Madrid el presidente del Consejo, que ayer tarde ha marchado con la reina á Aranjuez, quien le sustituirá en el Sitio, al lado de S. M., será el ministro de la Guerra Sr. Marchessi.

Ayer no ha continuado en el Congreso la discusión del artículo 14 de la ley de sanción penal, por tener que asistir el gobierno á despedir á SS. MM.

Hoy continuará en el Congreso la discusión de la ley de sanción penal. La importancia que se va dando á este asunto hará que se presente hoy en el banco azul todo el ministerio, para lo que vendrá de Aranjuez el señor presidente del Consejo.

La procesion para administrar el Viático á los enfermos de las parroquias de San Justo, Santa Cruz, y San Millán, que se suspendió el domingo pasado por causa de las lluvias, saldrá de la primera de dichas iglesias el domingo 24 del corriente con la solemnidad acostumbrada.

La naranja que aun no se había recogido en la ribera de Valencia y la Plana se está embarcando para Inglaterra á siete duros el millar.

En ocho días se ha vendido en Valencia la fresa, desde tres duros la libra á dos reales, que es el precio que hoy ya tiene este apetecido fruto. Nótese que la estracción para Madrid no es tanta como en años anteriores.

Los condes de Pansent darán en su casa de Valencia un suntuoso baile el día 1.º del próximo mayo.

A las dos de la tarde de ayer ha sido atropellado y herido gravemente en un pié por un carro lleno de tierra en una obra de la calle de Arango, Chamberí, un pobre peon de albañil que trasportaba de un lado á otro espuertas de escombro. Inmediatamente fué conducido por dos guardias veteranos á la casa de socorro de la calle de Fuencarral. El Sr. Sagarra, médico que estaba de guardia, le hizo la primera cura. Queriendo el herido irse á su casa, y no pudiendo efectuarlo, ha sido llevado al Hospital de la Princesa en una camilla de dicha casa de socorro.

Anteaer se hablaba de una reunión de los adversarios del ministerio, fijando unos el sitio de ella en casa del general D. José de la Concha, y otros en la del señor Alonso Martínez. Ignoramos si los opositoristas proyectan celebrar una reunión; pero desde luego podemos asegurar que los generales Sr. D. José y don Manuel de la Concha no prestarán hoy su apoyo á las oposiciones, y muy lejos de eso nuestras noticias son que uno y otro de estos personajes políticos han reiterado al gobierno las seguridades de que pueden contar con su apoyo.

La festividad que se proyectaba en París para celebrar hoy 23 el tercer aniversario secular del nacimiento de Shakespeare, no se verificará ya.

Varios senadores y diputados franceses, según dice una carta de París, han pedido al emperador que los ministros vayan á defender sus actos al Parlamento, en vez de hacerlo los oradores oficiales; pero parece que el emperador no se ha mostrado dispuesto á hacer variación alguna en este punto.

El estado del cielo, en las primeras horas de la mañana de ayer era: Despejado en Bilbao y Zaragoza; cubierto en Santiago, Oporto, Granada, Valencia y Madrid; nubes en Lisboa y Alicante; lluvia en Sevilla, Tarifa y San Fernando; casi despejado en Palma y Barcelona; casi cubierto en Seria, Burgos, Valladolid, Salamanca y Albacete.

El estado de la mar era: Pequeño oleaje en Bilbao; agitada en Oporto y Lisboa; de leva en San Fernando; tranquila en Tarifa, Palma y Barcelona; en calma en Alicante.

El ministro de la Gobernación, que anteaer se sintió algo indispuerto, ha podido ayer entregarse al despacho de los negocios, pero no asistir al Consejo ni á la despedida de S. M. la Reina.

Ayer se han reunido la mayor parte de los ministros en la Presidencia, pero no ha habido verdaderamente Consejo por la falta de los ministros de la Gobernación y de Marina.

El proyecto de construir una nueva cárcel en esta capital, ha entrado en un nuevo período de actividad que promete pronto y eficaces resultados. Tanto el Sr. Cánovas, como el director de Establecimientos penales, Sr. Valero y Soto, muestran de algunos días á esta parte un vivísimo interés en este asunto, y han celebrado algunas

conferencias con el arquitecto Sr. Ronderos, autor de los planos, con objeto de acordar algunos medios encaminados á la pronta realización de tan necesaria mejora. De modo que es muy probable que pronto quede colocada la primera piedra de la nueva cárcel.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Londres, 22. Garibaldi sale mañana para Pli-gliante, Ceres y Santa Teresa, conduciendo su bordo al batallón cazadores de Segorbe, compuesto de 703 plazas, que desembarcó el domingo y fué alojado hasta la mañana del lunes en que salió para Granada, á cuyo punto va de guarnición. El segundo batallón del regimiento del Rey llegó el domingo, procedente de Sevilla, y con el primero, llegado ya; y el regimiento de Galicia se ha formado el completo de las fuerzas que quedan en Málaga de guarnición. Parece que aquellos buques saldrán inmediatamente para Valencia á seguir ocupándose del trasporte de tropas.

En la tarde del lunes ocurrió un grande escándalo en la parte exterior de la plaza de toros de Sevilla: un número extraordinario de personas se agrupó á las puertas para entrar, y á pesar de llevar sus billetes, no lo alcanzaron, porque todas las localidades estaban ya ocupadas y se cerraron las puertas. Viéndose los que allí estaban burlados por la empresa que había espendido muchos más billetes de los que debía, comenzaron á dar voces y á arrojar piedras, ocasionando un alarima tal, que obligó al piquete que se hallaba de guardia á tomar una actitud hostil.

El resultado de este motin fueron: cuatro heridos, la prision del representante de la empresa, cuatro multas de quinientos reales cada una á la misma, y el arresto de quince ó veinte personas que fueron puestas á disposición de un juez de primera instancia.

Los periódicos franceses publican noticias de Méjico traídas por el buque-correo que llegó á Saint-Nazaire. Se ha terminado la línea telegráfica entre Méjico y Veracruz, siendo entregada al público el día 10 de marzo.

Las transacciones comerciales toman grande incremento y se habian hecho importantes pedidos de mercancías á Europa. Se esperaba para el 25 de marzo en Veracruz un convoy salido de San Luis del Potosí, y que conducía 2.000.000 de duros.

La noticia de la aceptación de la corona de Méjico por el archiduque Maximiliano se había celebrado en muchas poblaciones con grandes muestras de regocijo.

El martes llegarán al puerto de Barcelona los vapores Jaime I y Jaime II, conduciendo un batallón de Luchana desde Palma de Mallorca.

Hoy no se sabe todavía cuándo empezará la discusión de los presupuestos porque el presidente Sr. Ríos Rosas ha creído que no debe discutirse el presupuesto de gastos hasta que se apruebe en la comisión el extraordinario y el de ingresos.

Ayer tarde á las cinco ha salido de Madrid para el real Sitio de Aranjuez su majestad la Reina con toda su augusta familia. En la estación han despedido á SS. MM. y AA. los ministros, las autoridades de Madrid y una comisión del ayuntamiento.

SS. MM. que se entretuvieron anteaer largo tiempo con el niño sordo-mudo que tuvo la honra de presentarle su maestro el Sr. Poyo Guerrero, manifestaron la más grata complacencia y la mayor admiración en el largo rato que oyeron hablar á este simpático niño, haciéndole varias preguntas á que contestó con una precisión asombrosa. Interrogaron vivamente al maestro sobre los medios de que se valia para conseguir tan sorprendentes resultados, y le reiteraron que deseaban y era preciso utilizar sus servicios y sus especiales conocimientos, de que tan inmensas ventajas podía reportar la humanidad, á cuyo efecto dieron algunas órdenes en el acto.

El miércoles se declaró en Toledo un terrible incendio que pudo devorar toda una manzana, incluso el convento de Señoras Comendadoras, á no haber sido tan eficaces las disposiciones de las autoridades y los trabajos de los operarios.

Cuéntase que con motivo de este siniestro, el inspector de vigilancia de aquella capital D. Pedro Briones tuvo ocasión de prestar un servicio que ha sido muy elogiado, puesto que al saber que había dentro de la casa un joven de 14 á 16 años que no podía salir, con un arrojé que rayó en temeridad, trató de subir; pero teniendo que retirarse medio asfixiado, penetró por una casa contigua, acompañado de dos bomberos, y lograron sacar al infeliz joven; pero desgraciadamente éste falleció á las pocas horas, á consecuencia de las horribles quemaduras que había sufrido.

Ha sido muerto en Antequera ayer por la mañana el famoso bandido Nicolás Jordan. Este gran servicio le ha prestado la benemérita Guardia civil, auxiliando al activo juez de primera instancia de dicha ciudad.

Es probable que el domingo de la semana próxima tengan lugar las segundas elecciones para diputado provincial por el distrito del Congreso; en cuyo acto

El Sr. Retortillo rectificó, y se suspendió esta discusión á solicitud del señor Barret, y se pasó á la del proyecto de ley, dividiendo en dos las salas de casación del Tribunal Supremo de Justicia; pero no habiendo quien hablase en contra, se aprobó sin debate, y se levantó la sesión.

Eran las seis menos cuarto.

En la tarde del lunes ocurrió un grande escándalo en la parte exterior de la plaza de toros de Sevilla: un número extraordinario de personas se agrupó á las puertas para entrar, y á pesar de llevar sus billetes, no lo alcanzaron, porque todas las localidades estaban ya ocupadas y se cerraron las puertas. Viéndose los que allí estaban burlados por la empresa que había espendido muchos más billetes de los que debía, comenzaron á dar voces y á arrojar piedras, ocasionando un alarima tal, que obligó al piquete que se hallaba de guardia á tomar una actitud hostil.

El resultado de este motin fueron: cuatro heridos, la prision del representante de la empresa, cuatro multas de quinientos reales cada una á la misma, y el arresto de quince ó veinte personas que fueron puestas á disposición de un juez de primera instancia.

Los periódicos franceses publican noticias de Méjico traídas por el buque-correo que llegó á Saint-Nazaire. Se ha terminado la línea telegráfica entre Méjico y Veracruz, siendo entregada al público el día 10 de marzo.

Las transacciones comerciales toman grande incremento y se habian hecho importantes pedidos de mercancías á Europa. Se esperaba para el 25 de marzo en Veracruz un convoy salido de San Luis del Potosí, y que conducía 2.000.000 de duros.

La noticia de la aceptación de la corona de Méjico por el archiduque Maximiliano se había celebrado en muchas poblaciones con grandes muestras de regocijo.

El martes llegarán al puerto de Barcelona los vapores Jaime I y Jaime II, conduciendo un batallón de Luchana desde Palma de Mallorca.

Hoy no se sabe todavía cuándo empezará la discusión de los presupuestos porque el presidente Sr. Ríos Rosas ha creído que no debe discutirse el presupuesto de gastos hasta que se apruebe en la comisión el extraordinario y el de ingresos.

Ayer tarde á las cinco ha salido de Madrid para el real Sitio de Aranjuez su majestad la Reina con toda su augusta familia. En la estación han despedido á SS. MM. y AA. los ministros, las autoridades de Madrid y una comisión del ayuntamiento.

SS. MM. que se entretuvieron anteaer largo tiempo con el niño sordo-mudo que tuvo la honra de presentarle su maestro el Sr. Poyo Guerrero, manifestaron la más grata complacencia y la mayor admiración en el largo rato que oyeron hablar á este simpático niño, haciéndole varias preguntas á que contestó con una precisión asombrosa. Interrogaron vivamente al maestro sobre los medios de que se valia para conseguir tan sorprendentes resultados, y le reiteraron que deseaban y era preciso utilizar sus servicios y sus especiales conocimientos, de que tan inmensas ventajas podía reportar la humanidad, á cuyo efecto dieron algunas órdenes en el acto.

El miércoles se declaró en Toledo un terrible incendio que pudo devorar toda una manzana, incluso el convento de Señoras Comendadoras, á no haber sido tan eficaces las disposiciones de las autoridades y los trabajos de los operarios.

Cuéntase que con motivo de este siniestro, el inspector de vigilancia de aquella capital D. Pedro Briones tuvo ocasión de prestar un servicio que ha sido muy elogiado, puesto que al saber que había dentro de la casa un joven de 14 á 16 años que no podía salir, con un arrojé que rayó en temeridad, trató de subir; pero teniendo que retirarse medio asfixiado, penetró por una casa contigua, acompañado de dos bomberos, y lograron sacar al infeliz joven; pero desgraciadamente éste falleció á las pocas horas, á consecuencia de las horribles quemaduras que había sufrido.

Ha sido muerto en Antequera ayer por la mañana el famoso bandido Nicolás Jordan. Este gran servicio le ha prestado la benemérita Guardia civil, auxiliando al activo juez de primera instancia de dicha ciudad.

Es probable que el domingo de la semana próxima tengan lugar las segundas elecciones para diputado provincial por el distrito del Congreso; en cuyo acto

quedará electo el candidato que obtenga mayoría, cualquiera que sea el número de votantes.

El Ayuntamiento de esta corte se propone aumentar doce escuelas públicas á las que existen ya. Esta resolución podrá servir de respuesta satisfactoria á los periódicos que se quejan del estado de la instrucción primaria en esta capital.

Parte que es ya cosa decidida el emplazamiento del nuevo ministerio de Fomento en los terrenos de los Pozos de la Nieve, sitios en la calle de Fuencarral; la elección no podía ser más acertada bajo todos conceptos, tanto porque la calle de Fuencarral es una de las más frecuentadas, cuanto porque la gran vía que desde el hospital de la Princesa va en línea recta á la nueva casa de la Moneda, con un ancho de treinta metros y con muy poco desnivel, dará al nuevo edificio que se destina á ministerio de Fomento fácil y cómodo acceso en todas direcciones.

De la estadística fabril é industrial de toda la Península, resulta que existen 17 fábricas de papel continuo con 79 cilindros; 55 fábricas de papel florete con 108 tintas; 146 fábricas de papel comun con 276 tintas; 200 fábricas de papel de estraza con 261 tintas; 12 fábricas de papel para adornos, con igual número de tintas y 12 fábricas de papel de colores con otro igual número de tintas.

De todas ellas corresponden á Madrid 3 fábricas de papel continuo, 13 de estraza, 9 de adornos y 3 de colores.

Los espadas Cayetano Sanz y Bocanegra han sido ajustados, según noticias, para tomar parte en las corridas de toros que han de tener lugar en Albacete con motivo de la próxima feria.

La diputación provincial, en su sesion de anteaer, acordó, entre otros asuntos, atender con la eficacia necesaria al asunto referente á la extinción de la langosta. También se ocupó de una exposición que dirigirá al gobierno, haciendo presente que no se juzga acreedora esta corporación á la severidad con que ha sido tratada, puesto que su propósito al hacer valer un derecho que creía asistirse en la cuestión de nombramiento de empleados, no ha sido nunca faltar á las consideraciones que debe al gobierno de S. M.

Hemos oido hablar con elogio del lenguaje digno y conciliador de esta exposición, y de la actitud noble y patriótica en que se hallan colocados todos los individuos de la diputación provincial, sin distinción de opiniones políticas, cuyo deseo dominante es dejar un recuerdo grato de la época de su administración.

En remplazo del Sr. Llera juez de primera instancia de Palacio que está disfrutando licencia temporal, ha sido nombrado para formar parte del jurado que ha de entender en la denuncia entablada contra La Libertad, el juez de la Inclusa D. Eugenio Miranda Prieto.

Ha fallecido en esta corte el procurador D. Carlos Dale, joven sumamente apreciado por cuantas personas le trataban.

Ha cesado en su publicación el periódico titulado La Actualidad.

Ha sido comunicada á la Audiencia de este territorio la real orden aprobando las obras de reparación que deben practicarse en el ángulo ruinoso que da á la calle del Salvador.

SEGUNDA EDICION

La Agencia Peninsular nos remitió anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Lóndres, 22. En las regiones oficiales se ha leído con disgusto la carta que Garibaldi ha dirigido al comité de los obreros, y por la cual manifiesta su sentimiento de no poder permanecer por más tiempo en Inglaterra.

El comité ha contestado que el general gozaba de perfecta salud, y que su salida no podía ser atribuida más que á influencias del gobierno.

Se preparan demostraciones públicas para expresar la indignación de Inglaterra.

Paris, 22 (por la tarde). Mil rumores han circulado hoy sobre la mala voluntad de Prusia con respecto á la cuestión de los Duques y á la conferencia de Londres.

Los pesimistas han vuelto á creer que dicha conferencia no tendría resultado satisfactorio en favor de la paz. Los valores se han resentido bastante con estos rumores.

A fin de Eois ha quedado: El 3 por 100 frances á 67,20. Norte de España á 495. Caminos austriacos á 420. Empréstito italiano á 68,70. 3 por 100 español á 49 3/4.

En la larga reunion que celebró ayer tarde la comisión del Congreso, que entiende en las leyes de crédito, han quedado discutidas y aprobadas en lo general algunas de las principales bases relativas á la emisión de los billetes del Tesoro con un interés fijo de 6 por 100. También se espera lo será muy pronto el proyecto de empréstito en deuda consolidada. El señor ministro de Hacienda será llamado probablemente el domingo al seno de la comisión, para que ésta, teniendo ya á la vista todos los datos que ha pedido, formule definitivamente su dictamen.

Hemos recibido un ejemplar de la Cuenta general del Estado, impresa, correspondiente á los gastos hechos en el año económico de 1861. En ella están detallados, con la más precisa claridad y con-

oision, todos los ingresos y gastos que durante dicho año se han hecho por las diferentes dependencias del gobierno, y que juntas componen la cuenta general.

En una carta de la Habana que publica un periódico de la noche, se dan noticias muy tranquilizadoras sobre el estado sanitario de nuestras tropas en Santo Domingo. Afirma en ella que el clima de esta isla no es hoy peor que cuando poblaron allí los españoles; que no llega al 2 por 100 el número de los que mueren por enfermedad en el ejército que allí opera; y por último, dice que el número de enfermos no es tan grande como algunos suponen.

Es opinión general que para que Garibaldi renuncié a las ovaciones que le estaban reservadas en Inglaterra y en Escocia, preciso es que se haya alterado profundamente su salud. Sin embargo, es de presumir que habrán contribuido también a decidir su marcha motivos políticos, pues no es creíble que puedan haber sentado muy bien al gobierno sus desenfadadas declaraciones sobre la intervención de Inglaterra en la revolución italiana.

Confirmando nuestras noticias, asegura *La Epoca* que el señor marqués del Duero es completamente extraño a la actitud que hayan podido tomar estas ó las otras fracciones políticas en el Parlamento.

Según *La Epoca*, no sería imposible que nuestro representante en los Estados Unidos, el Sr. García Tassara, fuese el definitivamente escogido por el gobierno de S. M. para representar a la España en Méjico, como conecador de la situación de América y de los verdaderos intereses de España.

El *Gobierno*, periódico moderado, acepta la reducción de las fiestas, con condición de observar fielmente las que se conserven.

Esta sensata opinión tiene muchos partidarios.

Se ha repartido la 7.^a entrega de la interesante obra que con el título de *Estudios de cronología universal* está escribiendo el ilustrado joven abozado y redactor de la *Gaceta* D. Baltasar Peon.

En la *Gaceta* del 21 de este mes, como ya hemos indicado, se ha publicado la convocatoria para proveer por examen 23 plazas de alumnos de la escuela de ayudantes de topografía catastral, carrera que tanto porvenir encierra; toda vez que se está comenzando ahora a crearla y que por lo tanto casi todos los puestos de la cabeza están vacantes; al año y medio de la escuela obtiene 3.000 rs. de sueldo, y 6.000 á los tres años, con las gratificaciones de campo correspondientes, y el ascenso á ayudantes supernumerarios, del cual se saldrá á ayudantes terceros con 8.000

reales, luego á segundos, con 10.000 y sucesivamente á primeros con 12.000, á inspectores, etc. Los aspirantes han de hallarse entre los 15 y 25 años de edad, y las materias de que han de examinarse en el mes de octubre las detalla el programa que publica dicha *Gaceta*, y que también se halla en la Dirección de Topografía catastral de la Junta general de Estadística, en la que se reciben las solicitudes hasta el 20 de setiembre. Recomendamos esta carrera á los padres de familia cuyos hijos se hallen hoy en condiciones para aspirar al ingreso en la mencionada escuela. La promoción que ingresó en octubre del año pasado, fué de otros 25 alumnos, escogidos entre los muchos que se presentaron al examen.

Es muy común entre gentes ajenas á todo conocimiento de la administración, oír declamar contra la elevada cifra de nuestro presupuesto, comparada con la de hace 20 ó 30 años. Y sin embargo, no hay nación en Europa que no haya duplicado el suyo en este período de tiempo. Hoy es relativamente crecido el presupuesto de gastos, es cierto; pero debe tenerse en cuenta que ese presupuesto representa el desarrollo de las obras públicas, el correo, el telégrafo y los faros extendidos por toda España, los caminos de hierro, apenas empezados hace diez años, hoy ofreciendo 5.000 kilómetros á la explotación; la marina, permitiendo llamarse á la España una potencia marítima, y todos los elementos de la defensa del país.

En contestación á las observaciones del *Clamor*, dice otro periódico que según las leyes de crédito presentadas á las Cortes y el deseo unánime de la comisión del Congreso, así la colocación de los billetes del Tesoro como la emisión del empréstito en deuda consolidada se hará en licitaciones solemnes y públicas, y en las cuales podrán interesarse así todos los grandes como pequeños capitales de España y de Europa. El Banco no es sino un licitador más, pero que da al Tesoro la garantía de que esta vasta operación no podrá fracasar como han fracasado otras.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 22.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 90 0/0; el 3 por 100 exterior, á 90 0/0; la diferida, á 90 0/0; la amortizable, á 94; el 3 por 100 francés, á 67,10; y el 4 1/2, á 94,25.

Londres, 22.
Los consolidados ingleses quedaban á 91 5/8 á 94.

Léase anoche en *La Epoca*: «Si hemos de dar crédito á los rumores de círculos autorizados, la actitud en que ayer se colocó el Sr. Fernandez de la Hoz y la en que se supone al Sr. Alonso Martínez, está lejos de representar la verdadera si-

tuación política de los individuos de la disidencia y de muchos otros diputados del antiguo partido moderado, que no ocultan su resolución de prestar sincero apoyo á todo ministerio conservador-liberal.»

Se ha dado principio á los trabajos para revocar y componer la fachada y el pórtico de la real iglesia de San Isidro.

De la *Agencia Havas* recibimos anoche los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Rendburgo, 22.
El rey de Prusia ha declarado que la causa de los Ducados le era sagrada, y que la sangre vertida no habrá sido en vano.

Londres, 22.
Garibaldi, en una carta que dirige al comité de los obreros, manifiesta su sentimiento por dejar á Londres: el comité ha adoptado la resolución de que la partida de Garibaldi era por influencia del gobierno.

Serías demostraciones públicas espresarán la indignación del pueblo con este motivo.

S. M. la Reina y su augusta real familia llegaron sin novedad al real sitio de Aranjuez á las siete de la tarde de ayer.

En Ciudad Real continuaban ayer las intermitentes, que reinaban desde hace días.

Anoche se verificó en el salon grande del Conservatorio, el concierto que por iniciativa de la señora Lagrange han dado varios artistas del teatro Real con un objeto caritativo. El público aplaudió con entusiasmo todas las piezas que se cantaron, y á los profesores Sras. Monasterio y Engel, que lucieron su maestría en el violin y el órgano expresivo. La señora Lagrange tuvo que repetir, á instancias del público, tres de las piezas que cantó.

El bandido Jordan ha sido espuesto al público en la Caridad de Antequera. La fuerza que dió muerte al bandido se ha retirado ya de dicha ciudad.

Ayer 22 tomó posesion del gobierno de la provincia de Teruel el Sr. D. Ramón Cuervo, cesante de igual cargo en otras provincias.

De nuestro corresponsal en Murcia recibimos anoche el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, confirmando una noticia que adelantamos ayer.

Murcia, 22.
Hoy á las seis de la mañana se ha hundido la torre de la iglesia de San Miguel, causando destrozos en la media naranja y en las casetas inmediatas. Solo hay que lamentar la muerte de una persona por este suceso.
Se teme que continúe el hundimiento de la Iglesia.

BOLSA.—COTZ. OFIC. DE AYER 23.

	Ult pre	De jun. 2000	Ult pre
Efectos publicos		101-25	
Cons. alcont.	52-25	De agos. 2000	98-30
Id. fin de mes	52-25	De mar. 2000	60-00
Dif. al cont.	47-90	De julio 2000	97-30
Id. fin de mes	47-90	Obras public.	96-75
Id. fin próx.	48-25	Can. Isabel II	109-00
Amort. de 1. ^a	52-00	Oblig. del E.	94-00
Id. de 2. ^a	31-25	Banco Espa.	208-00
Personal.....	27-65	Créd. de Esp.	1.900
Correl. y soc.		Id. Mob. Esp.	1.900
De abril 2000	97-00	Canal Castell.	108
De á 2.000....	97-00	Créd. Ibérico	91

CAMBIOS | Londres á 90 d. fecha 30-10
Paris á 8 dias vista... 5-18

Ayer, despues de Bolsa, los fondos públicos consolidado y diferido no han hecho más que sostenerse al mismo precio de cotización; esto es, á 52,25 al contado, 52,30 á fin del corriente el primero, y á 47,90 al contado el segundo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—A las 8 1/2.—D. Giovanni.
Príncipe.—A las 8 1/2.—*Mari-Hernandez la gallega.*—Baile.—*La casa de Tocame Roque.*
Zarzuela.—A las 8 1/2.—*La conquista de Madrid.*
Circo.—A las 8 1/2.—*La abuela.*—Baile.
Variedades.—A las 8 1/2.—Funcion 22 de Mlle. Benita.—Se rifarán cuatro premios.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 23.—San Jorge, mártir.
Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Don Juan de Alarcón, donde prosigue la novena de la beata María Ana de Jesús. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Felipe Velazquez, y despues de la novena se cantarán completas y reserva.—Se obsequiará á la Santísima Virgen en las iglesias de costumbre.—Por la noche continúa celebrándose la novena de San José en San Ignacio, y será orador D. Luis Peralta.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Soledad en San Marcos, San Isidro, ó en las Calatravas.

Lecciones.—Tenemos entendido que D. Primitivo J. de Soria, abogado del ilustre Colegio, ha vuelto á ocuparse en dar repaos en su estudio, calle de la Ternera, núm. 6, cuarto 2.º, de todas y cada una de las asignaturas que se exigen para los grados de bachiller y licenciado en Derecho civil, canónico y administrativo. Atendiendo al mérito y circunstancias del Sr. Soria, de esperar es que, si aprovechan sus lecciones los discípulos de este, saldrán con lucimiento en los próximos exámenes.
Orden de la plaza.—Servicio para el

día 23.—Parada: Cuenca y Constitucion.—Jefe de día.—Señor coronel de Isabel II, D. Gregorio Novella.—Visita de hospital.—Saboya, octavo capitán.—El general-gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

CASAS EN VENTA.—EN LA CALLE de Hernan Cortés, número 9, cuarto bajo, darán razon de dos casas que se venden, recientemente construidas, en sitios céntricos de esta misma corte, reuniendo todas las comodidades apetecibles. Tienen el agua del Lozoya en todos los cuartos.

LA DENTISTA DE CAMARA DOÑA Ponia Sanz se ha trasladado á la Puerta del Sol, núm. 9, encima del despacho de los ferro-carriles, donde sigue ejerciendo todas las operaciones de la boca, construyendo ademas dentaduras y cuanto concierne á la profesion.

La señora

DOÑA MARIA DEL PILAR
Uzurrun, viuda de Ribelles, ha fallecido el día 22 del corriente á las diez y media de la mañana.

Su hijo, hija política, y los parientes y testamentarios, suplican á sus amigos se sirvan á comendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente que se ha de celebrar el día 23, á las diez de la mañana, en la parroquia de San Sebastian, y acto seguido á la conducción del cadáver á la Sacramental de la misma.

El duelo se despide en el cementerio. No se reparten esquelas. Se suplita el coche.

EN DOS MINUTOS
sin cortar!

Estraccion de callos, uñeros, etc., sin sangre ni dolor.

Calle Mayor, número 13, cuarto segundo.

LOS VINOS DEL MARQUES DE BENE-Lameis se venden única y exclusivamente en la calle de Hortafoza, núm. 19. Tanto la pipería como las botellas llevan su nombre.

—No me ha ocurrido; si estaba tan turbado...

—¿Sabéis lo que vamos á hacer?

—No tal.

—Voy á vestirme, iremos á casa del señor gobernador, me quejaré del robo de mi caballo, y él se encargará de buscar á vuestro oriado y castigarle como merece.

—¿Y creéis que el gobernador no irá más lejos?

—¿Temblais como un niño! ¿qué quereis que me pruebe que estaba á la vez á caballo y en la cama? ¿en el campo y en vuestro dormitorio? ¡Vamos, vamos, si digo que teneis mala la cabeza!

—¿Creo que teneis razon! ¿Quién se acerca?... ¡Dios mio, ya está aquí el otro!

—¿Quién?

—¿Geromo, mi criado!

—¿Qué criado?

—El mozo de cuadra!

—¿Acércate aquí!... ¡tanante!... ¡ladron!... ¡acércate! exclamó Pampelonne dirigiéndose al vizconde, que llegaba lentamente con la cabeza baja.

VIII.

Los «quid pro quos» del capitán Fresno.

—¿Que nas hecho de mi caballo, tuñante? exclamaba Pampelonne con fingida cólera.

—Señor abate, os juro que no es culpa mia.

—¿Hablarás, bribon? repuso el comandante. ¿Dónde está el caballo de mi sobrino? ¿á quién le has vendido?

—Vereis lo que ha sucedido: Ayer, mientras cenábais, saqué á dar agua al caballo del señor abate, y como advertí que los otros caballos le hostilizaban y le pegaban roces, me pareció prudente dejarle en la granja cercana para que pudiese comer y dormir en paz; despues, como habia comido y bebido por siete en la cocina, me fui á tender en el pajaro, donde he dormido, poco por mi desgracia. Cuando el jardinero ha abierto la puerta del jardin esta mañana,

hace un instante, he corrido á la granja á echar pienso al caballo, y no he encontrado más que el pesebre. ¡Valgame Dios! ¿Quién me habia de decir...

—Pero ¿no dejaste cerrada la puerta de la granja? exclamó el gascon, más furioso cada vez.

—¿Pues esa es mi culpa! ¡Perdonadme, señor, no me echéis de casa! Soy un pobre diablo, cargado de familia.

—¿Ya veis, tio, qué canalla teneis en casa! ¿Creéis que voy á dar crédito á semejantes embustes? Vuestro Jeromo es un animal, si no es un ladron. Supongo que le echareis; pero por mi satisfacción personal me permitiréis elegir su castigo, y en cambio os rebajare cincuenta florines de los ciento que me ha costado mi caballo.

—¿Es justo! murmuró el comandante.

—Ven aquí, que te registre, ¡bribon! exclamó el caballero.

El vizconde obedeció, y clavó los ojos en tierra para no reirse en las barbas de su amigo, que fué registrando uno á uno todos sus bolsillos.

—¿Habrás escondido la suma?... pero no importa, ya sabremos hacerte hablar.

Tio, dad orden de que se le peguen disciplinazos hasta hacerle saltar sangre.

—Yo te enseñaré á robar al sobrino de tu señor! ¿Cuánto te ha valido tan bella obra? ¡Siempre habrás deshonrado mi caballo vendiéndole á un precio vil!

—Creedme, señor, yo soy incapaz, de...

—¡Silencio, bandido! Lo habeis oido, ¿no es verdad, tio? Doscientos latigazos.

—¿Quintientos si tú quieres, hijo mio.

—¿Pues sean los quinientos! Si sucumbe, un bribon menos en el mundo; pero no hay cuidado: que se le fricione despues con vinagre y sal y se cura en seguida: podeis bajar, tio, á hacer preparar este acto de justicia: dejadme á este truhan que me ayude á vestir, y me reuno á vos luego.

—Toma precauciones, no vaya á darte un golpe; porque el que hace eso, es capaz de todo.

—No tengais miedo, tio! En cuanto vuelva á hacer el menor movimiento

so, creyo oír cuchichear en su propia alcoba nupcial.

Entonces, el capitán tiró de su espada y golpeó con el pomo la puerta como hombre decidido á hacerse abrir. Mientras el capitán Fresno recorría todos los rincones del cuarto, mientras que armado de su larga tizona registraba los armarios, las cortinas y debajo del lecho esperando ver saltar, como á una liebre de entre las matas, el atrevido que á tanto osaba, el caballero de Pampelonne sentia la mano de Luisa deslizarse en la suya y arrastrarle hacia si.

Cediendo á esta impulsión, el caballero se dejó conducir como si tuviera los ojos vendados, y por obedecer completamente á la órden que muy baja le dió su guia, puso gran cuidado en apagar el ruido de sus pasos.

—¿Todo está bien! murmuró el gascon entre dientes; pero yo no tengo tiempo de jugar al escondite: Gourdon me espera, y Halot me busca quizá; es preciso volver antes del día. ¡Eh! Luisa, hada misteriosa, ¿á dónde me llevas por esta escalera?

—¿Os saco una espina del pie, señor caballero! repuso la jóven en su voz natural: entrad; aquí estais en salvo.

Y le introdujo en una pequeña habitacion, iluminada por una lamparilla.

—¿Gracias á Dios que veo algo! exclamó Pampelonne. ¿Dónde estamos, hermosa niña? ¡Calla, este es el tragaluz que sirve de señal!

—¿Si señor.

—¿Diablo! Pues es linda y coqueta la tal habitacion. ¿Es por ventura la tuya?

—Si señor, pero no habeis tan alto; no olvideis que vuestra vida está amenazada, que os buscan debajo de este mismo cuarto.

—Puesto que aun tengo algunos minutos que dedicaros, hermosa niña, esplicame algo de lo que ha ocurrido hace un momento; ese imbécil capitán abandona el puesto en que le he colocado, para echarme del que yo tenia; se me hace entrar en un gabinete oscuro, y en un gabinete que debia ser ignorado; te encuentro á tí... ¿qué significa todo esto?

—Significa, señor, que... ¡que, si no lo comprendeis, es que no quereis comprenderlo!

—¿Bravo! ¡Otro enigma! Hé aquí lo que yo supongo: Mme. de Fresno tiene una habitacion construída á propósito con salidas secretas para las ocasiones, ¿no es eso?

—Seguid adelante.

—Mme. de Fresno es muy caprichosa y escita los celos en sus amantes, como en su marido.

—¿Quizá.

—Bien; pero como su favor está sujeto á sus caprichos, es necesario que el favorito en propiedad no esté enterado de todos los escondites claros ú oscuros, de que esa dichosa habitacion nupcial está rodeada.

—Sin embargo, no sería inútil.

—¿Ya se ve que no! Y el griego Ancrey tenia tambien su escondite como yo he tenido el mio esta noche, como...

—Yo no he dicho nada de eso.

—Convenidos; pero me lo dejais adivinar.

—¿Teneis tanto ingenio!

—¿Si, eh? De modo que cuando yo vine de improviso á esta casa hace tres meses, para preparar el golpe de mano que debemos dar mañana, es posible que hubiera alguno escondido como lo estabas tú hoy.

—No digo que si ni que no.

—¿Ese alguno era el albanes?

—El albanes era ya viejo en esa época; no se disputa tanto tiempo el favor de mi señora.

—Me tranquilizo; ¿y qué hacias tú en ese escondite?

—Yo... murmuró la jóven con acento balbuciente. Velaba por vos.

—¿Es decir, que espíabais lo que yo hacia?

Y despues de una pausa, prosiguió: —¿Has tenido una excelente idea, hija mia! Pero dime, ¿esta casa está agujereada por todos lados?

—El gabinete donde habeis entrado tiene dos salidas secretas; mi señora no sabe que yo conozco las dos y los secretos que guardan.

—Pues, señor, creo que estoy en un

ACEITE REGENERADOR DEL CABELO, por G. B. Elosegui.—Este excelente específico contra la calvicie total ó parcial, se vende en los establecimientos siguientes: Madrid, droguería de Moreno, plaza del Angel, núm. 17; peluquería de Tomás, calle de Preciados, núm. 3; ídem de la viuda de Sisi, plaza del Angel, número 20; ídem de Cadiñanos, hermanos, Carrera de San Jerónimo, núm. 3. En Toledo, plaza de Zocodover, núm. 19.
Los demas pormenores se verán en el prospecto que acompaña á cada frasco.

UN INGENIERO MECANICO INGLÉS, acostumbrado al manejo de toda clase de máquinas agrícolas, de vapor y otras, desea ocupacion dentro ó fuera de Madrid. Dirigirse por carta á D. Juan Rodas, Almirante, núm. 4, tercero de la izquierda.

ALMONEDA.—POR AUSENCIA DEL dueño, se hace de una marquesita, sillones, una meridiana, consola, relojes, candelabros, una cama maquetada y otros varios muebles. Parada, núm. 5, principal.

ARENA DE MINA HAY EN FRENTE de la casa de la Moneda.

UN JOVEN SOLTERO QUE ACABA de concluir la carrera eclesiástica, desea colocarse de ayuda de cámara ó en otra cualquiera ocupacion decente. Tiene personas de valer que respondan de su conducta. En la calle de la Abada, número 13, darán razon.

UNA SEÑORA SOLA DESEA PARA compañía un matrimonio ó persona decorosa.—Calle de Fuencarral, núm. 18, cuarto segundo de la derecha, darán razon. No es casa de huéspedes.

TRASPASO.—POR TENER QUE AU- sentarse su dueño de esta corte, se traspasa una tienda de ultramarinos en un punto céntrico. Darán razon plazuela de Santo Domingo, núm. 7, confitería.

AVISO A LAS SEÑORAS.

Hoy rectificamos nuestro anuncio de SEDERIA, detallando los géneros que existen en nuestro establecimiento, y al mismo tiempo reseñamos tambien los que se han concluido, en vista del favor que hemos obtenido del público y para no dar lugar á equivocaciones que pudieran perjudicar la verdad de nuestra LIQUIDACION. Se han concluido los foulares de 3 1/2; los velos bordados de 24 rs.; todos los trajes de gasé hasta 12 duros; los vestidos de foular de 100 rs., y los pañuelos de batista de 22 rs. docena.
Hoy quedan aun bastante surtido de los artículos siguientes:
Glasés de Lyon listados, á 11 rs. vara; glasés lisos con flores brochadas, á 17; drogué, de costo 28 y 30 rs., á 18 y 20; trajes negros de gasé con disposicion de costo 28 y 34 duros, desde 14 en adelante; en los trajes ricos de terciopelo, hay en casi todos los colores, y hay un nuevo artículo que recomendamos mucho, que es, unas granadinas bordadas con lana, á 3 rs., y otras con seda, á 5 y 6. Surtido de lencería. Calle del Principe, núm. 23, frente al teatro.

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y A ALICANTE.

CAMBIO DE SERVICIO DE TRENES DESDE 1.º DE MAYO DE 1864

EN LA LINEA DE ALICANTE Y SUS RAMALES.

TRENES QUE SALEN DE MADRID.

A las 7 de la mañana...	Tren ómnibus de todas clases.....	Llegada á Alicante á las 9 y 50 m. de la noche. Llegada á Valencia á las 10 y 41 m. de la noche. Llegada á Toledo á las 10 y 13 m. de la mañana. Llegada á Ciudad Real á las 5 y 30 m. de la tarde. Llegada á Santa Cruz de Mudela á las 4 y 5 m. de la tarde. Llegada á Alicante á las 11 y 11 m. de la mañana. Llegada á Valencia á las 11 y 10 m. de la mañana. Llegada á Ciudad Real á las 8 y 45 m. de la mañana. Llegada á Santa Cruz á las 5 y 4 m. de la mañana. Llegada á Hellín á las 7 y 50 m. de la mañana.
A las 8 y 55 m. de la noche.....	Tren-correo con coches de 1.ª y 2.ª clase.....	Llegada á Alicante á las 11 y 11 m. de la mañana. Llegada á Valencia á las 11 y 10 m. de la mañana. Llegada á Ciudad Real á las 8 y 45 m. de la mañana. Llegada á Santa Cruz á las 5 y 4 m. de la mañana. Llegada á Hellín á las 7 y 50 m. de la mañana.
A las 10 y 40 m. de la mañana.....	Tren misto con coches de todas clases.....	Llegada á Alicante á las 11 y 11 m. de la mañana. Llegada á Valencia á las 11 y 10 m. de la mañana. Llegada á Ciudad Real á las 8 y 45 m. de la mañana. Llegada á Santa Cruz á las 5 y 4 m. de la mañana. Llegada á Hellín á las 7 y 50 m. de la mañana.
A las 6 y 15 m. de la tarde.....	Tren misto con coches de todas clases.....	Llegada á Alicante á las 11 y 11 m. de la mañana. Llegada á Valencia á las 11 y 10 m. de la mañana. Llegada á Ciudad Real á las 8 y 45 m. de la mañana. Llegada á Santa Cruz á las 5 y 4 m. de la mañana. Llegada á Hellín á las 7 y 50 m. de la mañana.

TRENES QUE LLEGAN A MADRID.

Trenes ómnibus con coches de todas clases.....	Salida de Alicante á las 5 y 5 m. de la mañana..... Salida de Valencia á las 4 y 45 m. de la mañana..... Salida de Ciudad Real á las 10 y 50 m. de la mañana..... Salida de Santa Cruz de Mudela á las 12 y 25 m. del día..... Salida de Toledo á las 6 y 15 m. de la tarde..... Salida de Alicante á las 4 de la tarde..... Salida de Valencia á las 3 y 20 m. de la tarde..... Salida de Hellín á las 7 y 30 m. de la noche..... Salida de Ciudad Real á las 7 y 45 m. de la noche..... Salida de Santa Cruz á las 9 y 35 m. de la noche.....	Llegada á Madrid á las 9 y 40 m. de la noche.
Tren-correo con coches de 1.ª y 2.ª clase.....	Salida de Alicante á las 5 y 5 m. de la mañana..... Salida de Valencia á las 4 y 45 m. de la mañana..... Salida de Ciudad Real á las 10 y 50 m. de la mañana..... Salida de Santa Cruz de Mudela á las 12 y 25 m. del día..... Salida de Toledo á las 6 y 15 m. de la tarde..... Salida de Alicante á las 4 de la tarde..... Salida de Valencia á las 3 y 20 m. de la tarde..... Salida de Hellín á las 7 y 30 m. de la noche..... Salida de Ciudad Real á las 7 y 45 m. de la noche..... Salida de Santa Cruz á las 9 y 35 m. de la noche.....	Llegada á Madrid á las 6 y 40 minutos de la mañana.
Tren misto con coches de todas clases.....	Salida de Alicante á las 5 y 5 m. de la mañana..... Salida de Valencia á las 4 y 45 m. de la mañana..... Salida de Ciudad Real á las 10 y 50 m. de la mañana..... Salida de Santa Cruz de Mudela á las 12 y 25 m. del día..... Salida de Toledo á las 6 y 15 m. de la tarde..... Salida de Alicante á las 4 de la tarde..... Salida de Valencia á las 3 y 20 m. de la tarde..... Salida de Hellín á las 7 y 30 m. de la noche..... Salida de Ciudad Real á las 7 y 45 m. de la noche..... Salida de Santa Cruz á las 9 y 35 m. de la noche.....	Llegada á Madrid á las 5 y 10 minutos de la tarde.
Tren misto con coches de todas clases.....	Salida de Alicante á las 5 y 5 m. de la mañana..... Salida de Valencia á las 4 y 45 m. de la mañana..... Salida de Ciudad Real á las 10 y 50 m. de la mañana..... Salida de Santa Cruz de Mudela á las 12 y 25 m. del día..... Salida de Toledo á las 6 y 15 m. de la tarde..... Salida de Alicante á las 4 de la tarde..... Salida de Valencia á las 3 y 20 m. de la tarde..... Salida de Hellín á las 7 y 30 m. de la noche..... Salida de Ciudad Real á las 7 y 45 m. de la noche..... Salida de Santa Cruz á las 9 y 35 m. de la noche.....	Llegada á Madrid á las 9 y 20 minutos de la mañana.

Para más detalles, véanse los carteles fijados en todas las estaciones de la línea.

ALMACEN DE VINOS BLANCOS.—Calle de Pelayo, núm. 66.—En este nuevo y único establecimiento en la corte, se pueden elegir varias clases de vinos blancos de superior calidad.
Vino blanco de Somonte, 36 rs. arroba; añejo, á 42 rs.
Vino blanco, dulce, Cariñena y moscatel, á precios arreglados.



Segundo aniversario.

DON JOAQUIN DE VELASCO y Amarita, coronel, falleció en igual día del año 1863.

Las misas que se celebren el día 24 del corriente en la parroquia de San Luis, y en el Caballero de Gracia, se aplican por el alma de dicho señor.
Su viuda suplica á sus amigos rueguen á Dios por él.



LA SEÑORA

DOÑA MARIA DE LA CONCEPCION OSORIO GALO Y GARCIA PAU, condesa de Torre-Novaes, vizcondesa de Espasantes, ha fallecido en la madrugada del día 22 del corriente.

El oncle de Torre-Novaes, viudo; sus tíos y demas parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á la misa de cuerpo presente, que por el eterno descanso de su alma ha de celebrarse el día 23, á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Gines, y á la conduccion del cadáver al cementerio general de la Puerta de Toledo.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

NAVEGACION E INDUSTRIA.—Segun lo resuelto por la Junta de gobierno de esta Sociedad, debidamente autorizada por la general, se celebrará nueva subasta de los vapores *Cid, Barcino y America*, el día 30 de mayo próximo á la una de la tarde en las oficinas de la propia Sociedad, en conformidad al pliego de condiciones que estará de manifiesto todos los días laborables, desde las diez de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Barcelona, 13 de abril de 1864.
Por la Sociedad de Navegacion e Industria, su administrador interino, **PEDRO BORQUE.**

SE VENDE UNA ELEGANTE VITORIA francesa, muy poco usada, con sus correspondientes juegos de lanza y limoneros. Darán razon y la enseñarán en la portería de la casa núm. 8, calle de Bailén.

SELLOS INUTILIZADOS DE CORREOS.—Se compran á real y medio cada uno. Informarán las clases, calle del Gato (plazuela de la Cruz), núm. 1, puesto de libros.

SE HA PERDIDO EL DIA 19 DEL CORRIENTE una pulsera de oro en forma de cadena con colgante para retrato. Si la persona que la haya encontrado quiere presentarla en la calle del Barco, número 21, cuarto segundo, se darán más señas y una buena gratificacion.

SUPERIOR, MUCHO Y BARATO.—Resmillas de papel superior que contienen para 250 cartas con 200 sobres, el papel con canto dorado, 24 reales; sin dorar, 20 (los sobres son engomados). Plazuela de Matute, número 11, almacén de papel de Carretero, contiguo á la relojería.

SUBASTA DE CORCHA.—SE VENDE en pública subasta la corcha que producen en una sola pela los alcornoques existentes en las dehesas que la casa de Montijo y Miranda posee en los términos de Villanueva del Fresno y Jerez de los Caballeros, y se espresan á continuacion:

En Jerez.	En Villanueva.
Abades.	Acebuche.
Coto del Rey.	Cabra alta.
Domingo Abid.	Cabra baja.
Chanca del Conde.	Alcornocal.
Reliquias.	Carbajos.
Suertecillas.	Cerrollano.
Zarzosos.	Naveperas.
	Putas.
	Porqueras.
	Ranura alta.
	Ranura baja.

La subasta se verificará admitiéndose pliegos cerrados hasta las doce del día 31 de mayo, en Villanueva del Fresno, en la casa del administrador del marquesado, D. José Aguilera y Manrique, y en Madrid en las oficinas, plazuela del conde de Miranda, núm. 1, piso bajo, en cuyos puntos se encuentra de manifiesto el pliego de condiciones.

verdadero castillo encantado! Esto me enseñará á seguir los consejos de mi padre, que me decía siempre: «Hijo, no hagas nunca la tontería de enamorarte de veras; los hombres perecen por las mujeres. Es preciso amarlas á todas para evitar apasionarse de una.» Lo tendré presente.

Y saltando del lecho donde se había sentado con desfado, dijo á la jóven que no se atrevia á levantar los ojos ante él:

—¡Pardiez! hermosa ninfa; puesto que esta casa tiene tantas puertas secretas, debe haber una espesa para mí en este instante. Tengo necesidad de irme.

—Señor, saliendo por esta ventana encontrareis el canalon que de arriba descendiendo descolgáis por él, y tomad el castaño que está debajo. Ya en el jardín, fácil os será dar con la puerta.

—Gracias, Luisita.

—¡Pero escuchad: debajo de nosotros está el capitán; se oyen sus voces... aguardad un instante!

—A propósito, ¿por qué dijiste á Clemencia en cuanto entré que eran las cuatro, cuando no eran más que las tres y media?

—Eso es un secreto mio.

—¡Ah, picaruela! repuso Pampelonne pasando su brazo al rededor del talle de la jóven. ¿Tambien tienes secretos para mí?

Luisita fijó una mirada límpida en los ojos del caballero: éste dió un soplo á la lamparilla... en aquel momento una línea blanca y vaporosa apareció en el cielo, y los cristales de la ventana palidieron al reflejo de ópalo que tenía el horizonte.

—¡La aurora! exclamó Pampelonne, y abriendo precipitadamente la ventana, montó en ella, ganó el canalon, se agarró á las ramas del castaño, saltó en la arena y corrió á la puertecilla. ¡La puerta estaba cerrada! Entonces, como una ardilla se subió por los mismos cuarterones hasta saltar el muro: al estar ya á caballo sobre él, una de las ventanas del piso principal se abrió precipitadamente, y dos balas y un jura-

mento silbaron en los oídos del gascon.

Pampelonne se echó abajo del muro, empezó á correr, y murmuró:

—¡Ese estúpido de Fresne es buen tirador! me ha agujereado el sombrero.

Aunque el día iba ya asomando en el horizonte, los habitantes de Angeres tenían aun cerradas sus puertas y sus ventanas, aprovechando el caballero su pereza para llegar á la desembocadura de la alcantarilla, contemplarla un instante, y exclamar lanzando un suspiro:

—¡Valor, corazón!

Deslizóse como una anguila por la boca del subterráneo, de donde salió en breve casi desvanecido: su primer mirada fué para la ventana de donde pendía la cuerda salvadora: desnudóse, pues, precipitadamente, enterró sus ropas en el basurero, cogió una de sus pistolas con los dientes, la otra en la mano izquierda, y cogiendo la cuerda, subió como un gato hasta la ventana, junto á la cual con gran asombro suyo, le aguardaba el vizconde.

—¡Gracias á Dios! dijo éste. Enamorado del infierno por poco has descubierto todo nuestro plan entregando al verdugo nuestra nuez.

—¿Cómo!

—Hace dos minutos que Halot ha estado llamando en esa puerta queriendo saber de tí: yo, como es natural, no he podido responderle, y he principiado á roncar como un lacayo: creo que se ha ido; pero acaso volverá á subir, mucho más si echa de menos en la cuadra tu caballo. ¿Supongo que habrás vuelto á dejarle en la granja?

—¡Pobre caballo! Dios sabe dónde estará á estas horas: he vuelto á pié, y el diablo me lleve si sé cómo va á terminar esta aventura. Cuenta con vuestro ingenio, vizconde. Rochemorte estará aquí entre diez y once: Dios nos protegerá; lo único malo que nos puede suceder es que á vos os den una paliza por haber dejado escapar mi caballo.

—¡Pues es una friolera!

—¡Ya lo creo! Yo recibiría con más gusto veinticinco palos, que tener que

pasar por esa alcantarilla. ¡Si vos supierais! ¿Tengo manchada la cara?

—No.

—Me alegro, pero me estoy helando: me permitireis que ocupe vuestro lugar en el lecho. Adios gracias le encontraré caliente.

En aquel momento ambos amigos oyeron las imprecaciones de Halot, que subía de nuevo la escalera despues del reconocimiento de la caballería.

—¡Adios! dijo el vizconde saliendo por la ventana.

Pampelonne, despues soltó la cuerda la arrojó al jardín y se acostó con el mayor aplomo.

Gourdon recogió la cuerda, y la enterró tambien, colocó de nuevo la reja en la alcantarilla y se fué á tender sobre un lecho de paja como un hombre farto de sueño.

Halot entre tanto sabemos que habia llegado á la puerta exclamando:

—¡Abrid ó echo la puerta abajo!

A lo que habia respondido Pampelonne:

—¡Echadla si os conviene!

Hemos añadido que el acento del gascon habia desconcertado al comandante, que no sabia si velaba ó si dormía, si estaba de pié ó en su lecho. No obstante, empujó con sus dos puños la puerta, que rechinó sordamente y repitió aun con mayor energia:

—¡Repito que si no abris, echo abajo la puerta.

—¡Ohrad como gustéis, estais en vuestra casa! repuso el gascon sin moverse.

Halot apoyó su cuerpo en la pared del corredor, y dió tan formidable patada á la puerta, que los goznes saltaron y la puerta cayó en tierra.

—¿Teneis el diablo en el cuerpo? exclamó Pampelonne con acento soñoliento mientras se torcia los brazos y se restregaba los ojos.

Halot acercó su linterna al rostro de su huésped y se quedó atónito.

—¿Cómo! murmuró: ¿estais aquí?

—¿Pues me gusta! ¿Y eso os asombra?

—¿No estais á caballo?

—¡A caballo!

—¿Corriendo camino de Nantes? ¿No

habéis salido esta noche por esa puerta de la ciudad?

—¡Ay! mi querido huésped, vos habéis tenido fiebre esta noche y delirais! Dejadme dormir, ó más bien decidme, que quereis recobrar vuestro lecho; voy á cederosle, aunque no sin pena.

—Pero vuestro caballo ¿dónde está?

—¡Vaya una pregunta! En la cuadra.

—¡Oh! no; en la cuadra os juró que no está.

Pampelonne se sentó en el lecho con espanto.

—¿Qué me decis! exclamó.

—Os digo que á las doce de la noche, un caballero, envuelto en una larga capa, ha salido por la puerta de Nantes, montado en vuestro caballo.

—¡Voto á mil diablos! ¡vuestra casa, señor mio, es una guarida de ladrones!

¡Me pagareis mi caballo! ¿Entendeis?

¡peso sobre peso! ¡Un excelente animal que me habia costado cien florines!

¿Entendeis, caballero? ¡Cien florines!

—¡Eh! no se trata ahora de vuestros cien florines; estamos descubiertos; ¡estamos vendidos!

—¡Vendidos! ¿qué quereis decir?

—Que el gobernador de la ciudad tiene noticia de esta evasion, que sabrá que el caballo en cuestion os pertenece, y cuando sepa que sois mi huésped, mi fingido sobrino, nos formará causa, y las causas no son largas en los tiempos que alcanzamos.

—¿Me quereis asustar como á un chiquillo? ¿qué hay de comun entre el robo de mi caballo y nuestra conjuracion?

¿Soy algun hereje para temer las indagaciones del gobernador? ¿no soy amigo del duque de Espernon y súbdito fiel del rey? Decid más bien que tomáis ese pretexto para no pagarme mi caballo: pero me lo pagareis; ¡travos y truenos!

¡mi pobre caballo! ¡Le habrán reventado con el camino que traía de ayer! ¿Y no habéis adquirido ninguna noticia?

—Ninguna.

—¿Habreis interrogado al menos al mozo de cuadra?

—No estaba en su puesto.

—Entonces, él ha sido; ¡miserable!

—¿Le habreis hecho buscar?